
Compte-rendu de la réunion du comité  - Deuxième ébauche après prise en 
compte des commentaires et précisions de Christelle, Jean-Luc, Régis et Corinne
Samedi 11 décembre 2010 à Paris – 10 h  14 h 45 sans pause !

Présents : Martine ANTOINE, Marc RENOULT, Jean Luc MICHON, Pierrick AMIZET,  Gérard de ROFFIGNAC, 
Gilles GLUCK, Pierre ROCHE
Excusés : Régis BERENGUIER, William ROGER, Christelle MARSAULT, Nicolas PLOQUIN

1 -  Accueil des nouveaux membres 
Pierrick Amizet qui vient de Franche-Comté, Pierre Roche qui vient de Méditerranée – Côte d’Azur
Tous les deux naviguent en Radial

2 - Elections au bureau et répartition des fonctions
Le comité a été renouvelé lors de l'Assemblée Générale du 30 octobre 2010 à Hourtin.
Ont été élus ou réélus, par ordre alphabétique :
Pierrick Amizet, Martine Antoine, Régis Berenguier, Gérard de Roffignac, Gilles Gluck, Christelle Marsault, 
Jean-Luc Michon, Nicolas Ploquin, Marc Renoult, William Roger
Pierre Roche, représentant la Méditerranée - Côte d'Azur, a été coopté par le comité directeur.

Gérard de Roffignac (Aquitaine) a été renouvelé dans sa fonction de Président
Gilles Gluck (Corse) a été renouvelé en tant que Secrétaire Général
Marc Renoult (Manche Est) a été élu au poste de Trésorier et conserve ses missions de jaugeur 

Pour assurer son mandat, Marc demande quelques précisions sur les affectations budgétaires, en particulier 
sur les déplacements, ILCA ou AFL, sur les comptes avec ILCA (redevances sur bateaux neufs), les lots et les 
dépenses diverses liées aux activités de réception (pots, remise des prix …), publications et agendas …

Sont  élus vice-présidents ou sollicités pour l’être :
- Régis Bérenguier (excusé) resterait en charge des relations avec la FFVoile
- William Roger est en charge de la coordination des calendriers
- Jean-Luc Michon est en charge des relations avec l'ILCA et du règlement des sélections en liaison 
avec les entraîneurs 

Christelle Marsault (excusée) conserve les relations avec les délégués. Dans le cadre de cette fonction 
de coordination, elle assure l'organisation du Master Tour France. Les présents souhaiteraient qu’elle  
recherche avec les délégués, un représentant des 4.7 qui assurerait un relais d’information.

Martine Antoine conserve la communication interne : administration du site Internet et mise à jour des 
informations, élaboration de la revue "Lettre du Laser".

Pierrick Amizet et Pierre Roche ont pour mission de mener une réflexion intitulé "Comment rendre un 
meilleur service aux coureurs ?"  Renforcer l'attachement à l'AFL. Faire remonter les besoins et les 
attentes des adhérents (qui ne sont pas toujours identifiés par les délégués) 
 Relation Presse et Communication - Discussion autour d’une nouvelle identité visuelle (logo) et des 
actions fédératrices. Pierrick va préparer un cahier des charges.

Martine Antoine, Régis Bérenguier, Jean-Luc Michon (avec Nicolas Ploquin et Charlotte ABADIE) et 
Marc Renoult coordonnent et animent les quatre Championnats inter régionaux : Championnat du 
Grand Est, Championnat Méditerranée, Championnat Atlantique, Championnat de Manche Est.



3 - Ebauche du calendrier 2012
L’Europa Cup devrait être à Pâques à Hyères 
Les Nationales :

 Une Nationale à Fouesnant se déroulerait comme chaque année à l’Ascension
 Deauville accueillerait « Les Internationaux de France » (un peu avant le 14 juillet pour cause de 

préparation de feu d’artifice)
 Le « Grand Prix de l’Armistice » serait à nouveau à Hourtin à la Toussaint

Les Championnats de France Espoir seront probablement encore au Havre fin août

Commentaires : 
 Il faut que nous définissions une nationale sur les 3 régions majeures  troisième point d’appui en 

Méditerranée à côté de Hourtin et Fouesnant  Envisager une seconde régate  de printemps 
(Pentecôte en Méditerranée, lieu à déterminer)
 On déclarerait alors en 2012, 5 nationales (trois sont retenues pour le classement).

 L’Europa Cup retourne à Hyères en 2012 mais le comité souhaite qu’elle « tourne » et soit conçue pour 
faciliter l’inscription des coureurs français. 

 Il doit en être de même pour Les Internationaux de France.

Le comité opte pour les trois interligues 
- Vacances de février (deuxième quinzaine)
- Un WE de printemps 
- Un WE d’automne qui pourrait être mi-octobre
 Willy (excusé) doit se charger de chercher les sites d’accueil (premier semestre 2011)

4 - Point sur le calendrier 2011
Classique Tour FFVoile 2011 : 2 ou 3 compétitions ? 
La FFVoile observe que peu de coureurs participent aux 2 épreuves quand trois sont inscrites au Championnat. 
Le Comité AFL opte de son côté pour trois épreuves, deux retenues pour que, justement, ce soit effectivement, 
un Classique Tour sur les trois bassins principaux : Bretagne (Fouesnant), Atlantique (Hourtin) et Méditerranée 
(Hyères).  Gérard transmet notre option à la FFVoile.

Le Coupe de France Masters 2011  serait sur les Internationaux de France à Hourtin cet été.
Noter que se dérouleront 2 « euromasters series » en France l’an prochain (Antibes est maintenu fin janvier et 
Douarnenez organise le Championnat d’Europe fin août) -  Jean-Luc en parle avec Nicolas Ploquin (excusé) 
sinon il propose de prendre un étranger.

5 - Informations reçues lors de la rencontre avec la FFVoile légère le 10 décembre
Martine Antoine, Gérard de Roffignac et William Roger ont rencontré Jean-Pierre Churet, Cédric Fraboulet et 
Henri Giraud (CR transmis par ailleurs)

 La FFVoile avait organisé en 2010 un Championnat de France Minimes flotte collective sur O’pen Bic, 
les 80 bateaux qui avaient été mis à disposition ont été achetés par les clubs.

 Cette année 2011, ce sont 2 championnats qui seront organisés 
o Minimes : avec 80 Bug et 40 RS Feva 
o Senior (18 ans et plus) au Cap d’Agde : RS Feva pour les solitaires et  Laser Vago pour les 

doubles
 Le classement des clubs (appelé « Championnat de France des clubs ») s’appuie sur les classements 

des Championnats de France mais ne s’appuiera plus en 2011 sur les classements des classes. Il 
prendra les 20 premiers coureurs des clubs, quel que soit le support, dont obligatoirement 5 féminines.

 Championnat de France Laser 4.7 :  Il y aura 2 divisions et la FFVoile ne veut pas mettre en place un 
Championnat féminin. Elle serait plutôt favorable à la généralisation des championnats Open. 



Commentaires :
 Pour les classes et séries, les règles de classements assurés par la FFVoile ont été modifiés mais cela 

n’a aucune incidence pour les coureurs lasers : l’AFL conserve la gestion du classement des coureurs 
lasers.

 Gérard constate que le France Espoirs est un peu « cul de sac », pas de suite et beaucoup de 
coureurs lèvent le pied à l’issue de ce cycle. C’est un constat qui mériterait une étude des causes afin 
de soutenir l’activité après 20 ans.

 Pour soutenir la participation des féminines en 4.7, comme les deux années précédentes, nous avons 
émis le souhait d’un titre féminin Espoir et, cette année encore, la FFVoile l’a refusé.

6 - Compte-rendu de la REUNION ILCA à Milan fin novembre
- Candidature de Marino Macri (ITA) à la présidence européenne non élu
- Coordinateurs jeunes et femmes   création d’un groupe de travail sur le développement de la région 
Europe.
- Départ de Zac Hiller en avril prochain du bureau de l’ILCA
- Les comptes repassent dans le vert (l’augmentation des frais d’inscription de 140 à 210 € ont permis de  
dégager un exercice excédentaire en 2010)
L’ILCA voudrait percevoir directement les droits d’inscription des Europa Cup et Euromaster. – décision reporté 
et soumise à la décision du groupe de travail
- Championnats du Monde  radial homme + Radial Jeunes+ Standard Jeune à La Rochelle -  L’ILCA a 
demandé à l’AFL de signer le contrat et d’éponger d’éventuelles pertes  - Refus de l’AFL  C’est un contrat 
entre l’organisateur et l’ILCA
- Le Championnat d’Europe senior radial femme et standard homme  2012 reste à Hourtin.
- Comme pour les coureurs, les coaches pourront enfin s’inscrire en ligne en 2011
- Le droit pour les « GGM Masters » de courir dans une catégorie en standard a été refusé par l’EAGM pour le 
championnat d’Europe fin Aout 2011 à Douarnenez mais sera autorisé pour le Championnat du Monde 2011 à 
San Francisco début aout (on marche sur la tête !).
Au niveau Européen, Masters Tour et Championnat d’Europe, les GGM peuvent courir en masters. 

7 – Questions diverses
 Master Tour 2011 
En l’absence de Christelle qui avait transmis des éléments sur celui-ci, un point a été fait compétitions 
proposées ou qui pourraient être proposées
Pour le sud, Menton les 7- 8 mai, RAS
La Forêt d’Orient (21-22 mai) est proposée par Martine, pour le Grand Est au printemps, 
Une interrogation pour Vassivière qui serait prêt à rejouer (pas possible en juin pour qui ? Le club ? , 
éventuellement en octobre)
Les Internationaux de France du 11 au 14 juillet à Hourtin,
Dreux est candidat à l’automne – Date ?
Jean-Luc propose Nantes* (sur l’Erdre le 13 novembre). * Le SNO, consulté par Jean-Luc, n’a pas présenté  
d’objection
 On laisse Christelle mettre en place le projet et prolonger les contacts

Sélections à la SOF sur l’Europa Cup avec recours sur le CNC
Participations des coureurs des Pôles : ils feront au moins 3 nationales (vu avec Lionel Pellegrino)

Championnats du Monde et d’Europe 4.7 et Radial filles ; prendre le maximum de places attribuées par 
l’ILCA … mais les coureurs qui y vont ne doivent pas exciper (se prévaloir) de la qualité d’Equipe de France dans 
leurs dossiers de presse.

Remarques de Jauge :  
 Gainer les pontets de pantoire (coupants) - Epissure longue pour l’œillet de cunningham,



 Ponter les 2 taquets (bordure et cunningham) pour éviter de coincer le sandow de dérive

Agenda 2011
Sortira après le 15 Janvier…Quelques suggestions d’améliorations
Prévoir quatre pages pour agenda personnel et notes – Ex : une page par trimestre
Jean-Luc présente l‘Agenda de l’assoc. italienne ( coût 4 € si par 1000) 

Communication et Relations de Presse :
Marc Renoult a contacté un « chargé de com. » en free lance qui lui a présenté un devis pour les grosses 
régates ….S’il intervenait sur l’ensemble du calendrier, le coût serait de 8000 € par an
 Il faut d’abord définir une règle stratégique. Que souhaite-t-on ? Axer sur les champions ou sur la promotion 
de l’activité ? Sur quoi souhaite-t-on mettre l’accent ?
Jean-Luc a également un contact avec un journaliste en free lance, les uns et les autres approfondissent la 
question et précisent les besoins.
Il est observé que la FFVoile communique peu (ou pas) sur les lasers. Pourquoi ?

Une autre approche du communication est la distribution de Goodies, clé USB, porte-clefs, lampe, … ?
Le livre de Paul Goodison a été réédité. Peut-on en faire un usage ? 
Cette idée est retenue et va être creusée.

Enfin, on maintient le principe de remise de polos pour équipes françaises à l’étranger ainsi que les voiles pour 
le classement des coureurs.

Site Internet
Pierre propose de mettre en place un système d’Inscription en ligne pour les régates, système compatible avec 
FREG pour faciliter les préinscriptions. Ceci pourrait générer du trafic sur le site et aurait l’avantage de 
récupérer les mails des coureurs.
Cette application pourrait être développée par un stagiaire en informatique. Affaire à suivre, des contacts sont 
lancés par Pierre.

Quelques remarques sur le classement des coureurs (écho des parkings) : 
Le rendrait-on plus crédible en incorporant plus de régates de ligues ? 
Les Classements des championnats régionaux sont-ils suffisamment « visibles » ?  
Mise à jour plus fréquente du classement ? Problème de présentation avec Safari et Firefox, fond foncé et uni.

…. Fin de réunion à 14 h45 


